

---

---

# LE PROPAGATEUR

---

---

Volume V.

1er Mars, 1894,

Numéro 1

---

---

## BULLETIN

---

19 Février 1894

**\*\* Jubilé.**—C'est aujourd'hui le dernier jour de l'année jubilaire de Notre Saint Père le Pape. Quoique âgé de 84 ans, Léon XIII est encore vigoureux et il dirige le monde catholique avec une intelligence une énergie, un zèle et un dévouement admirables. Puisse-t-il vivre encore de nombreuses années et voir enfin le jour de la délivrance et du triomphe de la Papauté !

\*.\*

**\*\* Jeanne d'Arc.**—Celle qui, aux jours des grandes calamités sauva la France du joug de l'étranger, l'humble bergère de Domrémy, Jeanne d'Arc a été déclarée vénérable, la cause de sa béatification ayant été introduite. C'est le 27 janvier que ce mémorable événement est arrivé. La nouvelle en a été reçue avec une vive allégresse en France et au Canada. Depuis longtemps les populations d'origine française appelaient de leurs vœux la venue du jour où les vertus de la noble héroïne seraient reconnues d'une manière éclatante. Ce jour a enfin lui et il n'est que l'aurore d'un jour encore plus beau, le jour où le pontife infaillible proclamera solennellement à la face de l'Univers la Sainteté de celle que notre mère patrie désire avoir depuis si longtemps pour patronne. Espérons-le, avant longtemps la bergère de Domrémy recevra sur les autels les mêmes hommages que la bergère de Nanterre, et la France rendra le même culte à deux puissantes protectrices.

Lorsque Attila, le farouche roi des Huns, menaçait Paris de la destruction, Geneviève, la bergère, détourna les coups et sauva non seulement la ville dont elle est actuellement la patronne, mais aussi la France entière. Plus tard, lorsque l'anglais faisait peser son joug de fer sur une grande partie de la France et menaçait de la conquérir tout entière, une autre bergère, Jeanne, *obéissant à ses voix*, prenait la lance des combats, allait au secours de son roi, le faisait couronner à Reims, chassait le conquérant et délivrait la patrie de son joug.

Celle qu'un lâche ennemi insultait du titre de *Jeanne la sorcière*, en la faisant mourir sur un infâme bûcher, est aujourd'hui saluée du titre de *Jeanne la Vénérable* par le chef de l'Église Catholique. Quant à ses bourreaux ils sont encore, après quatre siècles, un objet d'horreur et de mépris.